

Abstract

In Arlesheim bei Basel haben die Architekten Klaus Schuldt und Andreas Scheiwiller fünf zweigeschossige Stadtvillen auf einem gemeinsamen Grundstück errichtet. Nicht zufällig erinnert ihr minimalistisches Äusseres an Typologien, die Ludwig Mies van der Rohe in den zwanziger Jahren entwickelt hat. Doch nicht nur in der Variation architektonischer Elemente, auch in der Anordnung dieser städtischen Häuser auf einem gemeinsamen Grundstück in ländlicher Umgebung zeigt Ensemble Habitat ein so hochentwickeltes Gleichgewicht von Individualität und Gemeinsamkeit, von Vielfalt und Einfachheit, dass diese Wohnsiedlung zu Recht als ein Modellfall betrachtet werden kann.